



Control migratorio a nivel mundial “es ineficiente, inhumano y cruel”: Sánchez Cordero

GILBERTO ÁVILA

Durante un foro celebrado en el *Senado de la República, la presidenta de la Mesa Directiva, Olga Sánchez Cordero, calificó al modelo de control fronterizo en el mundo como “ineficiente, inhumano, incongruente y cruel”* pues ha causado la muerte de muchas personas que buscaban tener acceso a mejores condiciones de vida.

La presidenta de la mesa directiva en el Senado recordó la tragedia ocurrida en *San Antonio, Texas* que dejó un saldo de al menos, **51 personas migrantes fallecidas por asfixia** al estar expuestas a condiciones de hacinamiento y altas temperaturas al interior de la caja de un tráiler abandonado.

Consideró que es necesario adecuar y fortalecer el reconocimiento de la nacionalidad mexicana para *“fortalecer los lazos de identidad, así como llevar la cultura mexicana a través de los consulados a la pobla-*

ción nacida en el extranjero”.

Luego de la aprobación de una reforma al **artículo 30 constitucional**, la cual estableció el principio de la nacionalidad mexicana por la herencia de sangre, *Sánchez Cordero resaltó que el Congreso de la Unión* juega un papel estratégico en el diseño de herramientas de lo que llamó *“una nueva nación mexicana”*, haciendo referencia a la consolidación de *México* como una nación transterritorial.

Dicha extensión del reconocimiento de la nacionalidad es, de acuerdo con la legisladora, *“un acto de justicia con la descendencia mexicana de sangre, de cultura, identidad y valores, que había permanecido en un escenario de desconocimiento”*.

Desde **2014**, han fallecido o desaparecido alrededor de **seis mil 430 migrantes** en su trayecto hacia *Estados Unidos*, de esta cifra, **mil 248 casos** ocurrieron tan solo en **2021**. La tragedia ocurrida en *San Antonio, Texas* se posiciona como una de las peores ocurridas en la historia reciente del país vecino del norte.

